



3 CUEVAS, M. N. CUEVA DEL MILODÓN + SENDERISMO LAGUNA SOFÍA

Nos dirigimos hasta el sector del Monumento Natural Cueva del Milodón para caminar hacia tres cuevas principales que convergen la historia de la megafauna de la zona. Podremos entrar a cada una de ellas para sumergirnos en el pasado y revivir la sensación de vivir en estas zonas australes de la Patagonia. Luego de caminar hasta la cueva principal, La Cueva del Milodón, iniciaremos nuestra segunda parte de la excursión para caminar hasta el sector de Laguna Sofia. En un sendero poco transitado tendremos la posibilidad de conectarnos con la naturaleza, paisajes, y pinturas rupestres! Finalizamos esta caminata con el majestuoso mirador de la Laguna Sofia. El vehículo nos estará esperando a orillas de esta laguna para iniciar nuestro retorno a Puerto Natales. Ven a descubrir estas tres cuevas en una excursión de intensidad baja con paisajes escénicos de la pampa magallánica y el matorral pre-andino. Viajando en el tiempo hasta el Pleistoceno, nos reconectaremos con el pasado para aprender y visitar estos antiguos refugios donde perezosos gigantes, panteras y Tehuelches solían vivir.

1



7-8 HORAS



DIFICULTAD: BAJA - MEDIA

OESTE: SENDERISMO CHORRILLO SALMÓN + CATAMARÁN GLACIAR GREY

Una gran opción para aquellos que quieran disfrutar de la tranquilidad y conexión con el bosque magallánico. Después de 2 horas de viaje hacia el Oeste del parque, entramos hacia las orillas del Río Pingo, donde nos bajaremos en el sector de la Cafetería Grey para dar inicio a nuestra primera caminata. Entraremos entre matorrales pre-andinos para luego llegar a una planicie que nos irá dando múltiples vistas del río y sus meandros. Iremos teniendo vistas de la cara Sur-Oeste del Macizo Paine, donde se destacan Paine Grande y los Cuernos del Paine. Este sector poco frecuentado es ideal para avistar avifauna caminando progresivamente hacia los bosques de lenga y coihues, llenos de vida de flora y fauna. Llegaremos hasta el sector del Chorrillo Salmón, un sector privilegiado del parque, ideal para rellenar nuestras botellas de agua. Volveremos al sector de la Cafetería Pingo para iniciar la segunda parte de esta excursión, cruzando por el puente Pingo hasta llegar a la orilla de la Playa Grey, donde el catamarán estará esperando al otro lado para dar inicio a nuestra navegación por el lago hasta llegar a las caras del glaciar homónimo. Una combinación ideal para disfrutar de la vista hacia los milenarios témpanos y murallones de hielo pertenecientes al Campo de Hielo Patagónico Sur.



10 HORAS



DIFICULTAD: MEDIA

TOUR FOTOGRAFICO P. N. TORRES DEL PAINE

Ven a descubrir la belleza del Parque Nacional Torres del Paine a través de esta excursión escénica, en un recorrido en transfer privado junto a un guía acreditado para sumergirte en la historia, la flora y la fauna. Pararemos en múltiples miradores para apreciar la vista del majestuoso macizo Paine, donde podremos destacar las famosas Torres del Paine. Entre estas cumbres también se destacan los Cuernos del Paine, glaciares, valles y lagos de múltiples tonalidades de azul. Sin duda, se podrán tomar bellas fotos durante el viaje donde también estará la posibilidad de realizar dos caminatas de baja intensidad para conocer el Salto Grande, una cascada en un sector conocido por sus rafagas de vientos patagónicos. La otra caminata será por la playa del Lago Grey, donde podremos tener vistas del glaciar homónimo. Se regresará a Puerto Natales por un nuevo camino donde podremos ir teniendo nuevos paisajes, esta vez más boscosos pasando por el lado Oeste de la Provincia de Última Esperanza.

3



10 HORAS



DIFICULTAD: BAJA

ESTE: P. N. TORRES DEL PAINE + CAMINATA AONIKENK & CAÑADÓN MACHO

Comenzaremos el día en vehículo, desplazándonos por el lado Este de la provincia, para contemplar estancias y el dorado coiron que se pintaran con los primeros rayos del sol. Realizaremos una parada en el lago más grande dentro del parque, el Lago Sarmiento. Aquí tendremos la posibilidad de tomar fotos panorámicas del Macizo Paine antes de continuar nuestro rumbo hasta la Portería Sarmiento. Aquí comenzó nuestra primera caminata, en el límite del parque caminaremos por un corredor biológico donde suele transitar fauna local hasta llegar a pinturas rupestres realizadas por Tehuelches hace más de 6,000 años! Desde aquí podremos contemplar la cara Sur-Este del Macizo Paine para luego continuar nuestro rumbo hacia otra portería del Parque, esta vez la Portería Laguna Amarga. Nuestro conductor nos estará esperando para continuar nuestro rumbo hacia la Laguna Amarga y posteriormente a la Laguna Azul, donde tendremos tiempo para caminar y apreciar las Torres del Paine (si el clima lo permite) desde un ángulo privilegiado. Cerca de este punto iniciaremos una caminata de baja intensidad que nos llevará por un bosque de Lenga y luego hacia una vista de las Torres del Paine por un sendero poco frecuentado donde podremos contemplar la belleza de las vastas pampas magallánicas. Volveremos al vehículo para realizar una última parada en la red hidrológica más importante del parque donde se destaca la Cascada Paine que nos brindara otro sector para tomar bellas postales de la Octava Maravilla del Mundo.



10 HORAS



DIFICULTAD: BAJA

4

CUMBRE CERRO BENITEZ

Acompañanos durante esta caminata de mediodía para subir hasta la cumbre del Cerro Benítez. Después de una conducción de 30 minutos, llegaremos hasta la base del cerro, a orillas de la Laguna Sofia, un lugar espectacular e íntimo cerca de Puerto Natales. Desde aquí comenzaremos nuestra caminata pasando por bosques de Ñirre y Lengua. A medida que vayamos agarrando altura, empezaremos a tener vistas de la Laguna Sofia y la Sierra Prat. Bordeando riscos estaremos en la búsqueda de avifauna, donde distintas aves ocupan las corrientes termales para cernerse y recorrer a lo largo de la provincia. Dependiendo del tiempo trataremos de hacer cumbre para tener una vista en 360° fantástica en el medio del valle de la Provincia de Ultima Esperanza. Durante esta caminata, entenderemos la geografía y veremos desde cerca las formaciones de conglomerados que albergan vida a múltiples especies locales.



3-4 HORAS



DIFICULTAD: BAJA - MEDIA

CORAZÓN DEL PAINE

3 SENDEROS

Reuniendo tres caminatas enfocadas en el centro del Parque Nacional Torres del Paine tendrás la posibilidad de tener varias miradas y momentos para contemplar el Macizo Paine, el lago Sarmiento y lago Nordenskjöld. Durante esta excursión pasaremos por la Portería Sarmiento para iniciar nuestra primera caminata bordeando el lado Este del parque. Aquí estaremos atentos para ver fauna nativa a lo largo del sendero, pasando por un corredores biológicos. Llegaremos hasta un sector de pinturas rupestres que datan más de 6,000 años de antigüedad para luego continuar nuestro rumbo hasta una nueva portería, esta vez, la Portería Amarga. Aquí nuestro conductor nos estará esperando para dirigirnos hacia nuestra segunda caminata del día, Sarmiento Chico. Aquí, junto al guía, comenzarán una aventura por un sendero menos transitado que nos mostrará otro viaje en el tiempo, esta vez para ver una de las primeras formas de vida en el planeta! Los famosos trombolitos del Lago Sarmiento nos deslumbrarán con vistas y anécdotas increíbles de nuestro planeta. Regresando al vehículo, nos dirigiremos hasta nuestra última caminata, Mirador Cuernos. Durante este recorrido, pasaremos por Salto Grande, una cascada que conecta dos de los lagos más impresionantes del parque. En este sector que suele ser un poco más ventoso caminaremos en dirección al Macizo Paine para ir teniendo una vista constante de las formaciones rocosas hasta llegar a orillas del Lago Nordenskjöld. Una de las postales más bellas del parque la encontrarás en esta excursión.

6



12 HORAS



DIFICULTAD: BAJA - MEDIA

CUMBRE CERRO DOROTEA

Una aventura para aquellos que buscan una vista panorámica del Fiordo de Última Esperanza y Puerto Natales. A solo 10 minutos de Puerto Natales comienza este sendero, pasaremos por un terreno privado para conectar con el sendero que nos llevará hasta el mirador de la Provincia de Última Esperanza y Puerto Natales, la puerta de entrada de las Torres del Paine. A medida que vayamos ganando altura entraremos en un bosque de Lengas maduras que nos permitirán conectarnos con la flora y fauna nativa de la zona. Esta frontera natural con Argentina nos deleitará con una caminata de medio día que sin duda nos regalará la oportunidad de tomar fotos panorámicas de los fiordos, montañas y glaciares.

7



5 HORAS



DIFICULTAD: BAJA - MEDIA

SENDERISMO PAINE ESCÉNICO

Uno de los tesoros del Parque Nacional Torres del Paine es este sendero. Poco frecuentado y con una experiencia íntima se transforma en uno de los rincones más ricos de la zona. Comenzaremos en la Estancia Lazo, una de las porterías del parque, a orillas de Laguna Verde, bajo la Sierra del Toro. Se da inicio a esta caminata yendo hacia un pequeño bosque de Lengas que nos lleva hacia un amplio valle donde iremos pasando por lomas onduladas mientras vamos teniendo impresionantes vistas del Macizo Paine. A medida que vayamos caminando, iremos pasando por varias lagunas donde tendremos la posibilidad de avistar distintas aves que nuestro guía nos ayudará a identificar. Después de 4 horas aproximadamente llegaremos al Mirador Toro, donde tendremos la oportunidad de contemplar una vista panorámica increíble del parque, destacando el Río Paine, Lago Toro, Monte Balmaceda y el Macizo Paine. Durante esta caminata se podrá sentir la verdadera conexión con la naturaleza y el Parque Nacional Torres del Paine.

8



9 HORAS



DIFICULTAD: MEDIA

SENDERISMO MIRADOR BASE DE LAS TORRES

La caminata más famosa del Parque Nacional Torres del Paine, parte del famoso circuito W. Una caminata exigente llena de tesoros, aventura y vistas increíbles. Después de llegar a nuestro punto de partida en el Centro de Bienvenida, comenzará esta caminata dividida en tres partes. La primera parte consta en calentar el cuerpo, pasando por matorrales pre-andinos y daremos inicio a la subida empezando con rondas de pendientes que nos irán dando segmentos con lugares para ir descansando. A medida que vayamos entrando hacia el Valle del Asencio, pasaremos por el famoso Paso del Viento para tener las primeras vista del valle que nos llevará hasta el sector del Refugio Chileno para detenernos a comer un snack e hidratarnos. Luego comenzará nuestra segunda ronda por un valle ondulado entre bosques magallánicos de Lenga. Tendremos la posibilidad de ir rellenando nuestras botellas con agua provenientes de afluentes glaciales. Al culminar con la línea arbórea comienza nuestra tercera ronda, en la morrena que nos llevará hasta la base de las Torres. Este lugar suele estar más expuesto al viento y/o lluvia. Llegaremos hasta el Mirador de la Base de las Torres para deleitarnos de la Octava Maravilla del Mundo, almorzar, tomar fotos y luego retornar por el mismo sendero hasta nuestro punto de partida.



13-14 HORAS



DIFICULTAD: ALTA

SENDERISMO VALLE DEL FRANCES

El Valle Francés está en el núcleo del Macizo Paine siendo parte del famoso Circuito W. Imperdible para los amantes del senderismo y que están en buen estado físico. El vehículo nos llevará hasta el Muelle de Pudeto para navegar en catamarán durante media hora por el Lago Pehoe que resalta por sus intensos colores turquesas y sus gélidas aguas glaciares. Llegaremos hasta el Refugio Paine Grande, en las faldas del cerro homónimo. Esta caminata comienza entregando un mensaje, pasando por sus afectados bosques que sufrieron un incendio en 2011 y hoy en día dejan un paisaje drástico e intenso que al conectar con la segunda parte de la caminata, se podrá apreciar la vida de la flora y fauna en estos bosques de Lenga y Coihue. Tendremos posibilidad de rellenar nuestras botellas con agua durante varios tramos del sendero. Cruzaremos el Río Francés para acercarnos al Campamento Italiano donde comenzará nuestra aventura hacia el interior del valle. Llegaremos hasta el Mirador Francés, un plateau que nos dejará frente al Glaciar del Francés donde podremos escuchar desprendimientos y sumergirnos entre los bosques magallánicos. Una excursión escénica y activa del Parque Nacional Torres del Paine.

1



13-14 HORAS



DIFICULTAD: MEDIA +

CUMBRE CERRO CASTILLO

Siendo un emblema de la Provincia de Última Esperanza, el Cerro Castillo se destaca por ser un punto irónico con vistas de 360° de la provincia. Durante esta excursión podremos tener múltiples escenarios únicos de la Patagonia Chilena. Podremos tener vistas del Lago Porteño, Lago Toro, Macizo Paine, Tenerife, La Sierra Prat, y la Sierra Baguales. Esta travesía comienza abriendo camino por una transición de matorrales pre-andinos y ñirres para luego comenzar nuestra ascensión por morrenas que nos irán entregando vistas increíbles del sector. Durante la caminata pasaremos por grandes paredones de roca sedimentaria que le darán la característica a las tres cumbres de este cerro. Nuestra meta será llegar hasta la cumbre principal para conectarnos con la provincia y deleitarnos con una de las mejores vistas panorámicas de la zona.

*Es importante destacar que en esta excursión no hay sendero establecido.

1



10 HORAS

DIFICULTAD: ALTA

SENDERISMO MIRADOR CÓNDOOR + MIRADOR GLACIAR GREY + CATAMARÁN

Comenzaremos el día en nuestro transfer privado para dirigirnos a una de las cumbres que marca el corazón del Parque Nacional Torres del Paine. Durante el trayecto iremos teniendo una vista constante al Macizo Paine y el Lago Pehoe que nos entregan una sensación de majestuosidad al sentirnos insertos en medio de la abundante naturaleza. A medida que vayamos agarrando altura podremos tener una vista panorámica como ninguna otra, para dejarnos bellas postales de la Octava Maravilla del Mundo junto a los primeros colores de la luz para comenzar el día. Luego tomaremos nuestro transfer nuevamente para dirigirnos hasta el sector de Pudeto para embarcarnos en un catamarán que nos trasladará por las gélidas aguas turquesas del Lago Pehoe. Llegaremos hasta Refugio Paine Grande para comenzar nuestra segunda caminata del día. Durante este recorrido, iremos pasando por senderos ondulados, bosques de lenga y múltiples miradores para tener finalmente la vista hacia el imponente Glaciar Grey, uno de los 48 glaciares que conforman el Campo de Hielo Patagónico Sur. Retornaremos por el mismo sendero y catamarán para que nuestro transfer nos deje de regreso en nuestra acomodación.

1



14 HORAS



DIFICULTAD: MEDIA



SENDERISMO SIERRA BAGUALES

Excursión sin sendero y llena de paleontología. Viajaremos en el tiempo en esta excursión, donde caminaremos por la pampa hasta el sector de los diques. Empieza la aventura llegando en vehículo a la Sierra Baguales, una formación rocosa menos conocida, un límite natural entre Argentina y Chile. A medida que vayamos caminando, pasaremos cerca de alerós que nos darán vistas increíbles donde tendremos el privilegio de estar solos en medio de la naturaleza. Sentiremos el viento y el silencio para conectarnos con el alma de la Patagonia. Exploramos bordeando un risco hasta entrar en un valle perteneciente a la estancia 3R. Estaremos en busca de fósiles marinos para entender las transiciones de la vida en un lugar que hoy en día tiene el mar a más de 50 km de distancia. Llegaremos hasta el sector de los diques, formaciones graníticas delgadas que nos seguirán entregando una sensación de majestuosidad de parte de la abundante energía y naturaleza de esta zona.

13



10 HORAS



DIFICULTAD: ALTA

SENDERISMO CASCADA PINGO

Ven a conectarte con el Parque Nacional Torres del Paine de una manera única y memorable. Llegaremos hasta el lado Oeste de la Provincia de Última Esperanza para comenzar nuestra caminata en el sector de la Cafetería Pingo. Aquí empieza nuestra aventura junto a nuestro guía certificado para caminar por el valle Pingo, bordeando constantemente el río homónimo que irá serpenteando un trayecto donde podremos avistar avifauna nativa. A medida que vayamos entrando en el valle, nos iremos metiendo bajo su foliaje para conectarnos con otro tipo de vegetación, en este caso, el bosque magallánico de Lengas con su sotobosque lleno de flora nativa y exótica. Uno de los lugares más prístinos del parque, donde se puede pasar solo con guías acreditados, se transforma en uno de los rincones más atesorados del parque. Tendremos visitas esporádicas de la cara Sur-Oeste del macizo Paine donde se destaca el famoso Paine Grande, la cumbre más alta de la Región de Magallanes. Llegaremos hasta una imponente cascada donde podremos tomar fotos increíbles de la zona antes de regresar nuevamente hasta el vehículo que nos llevará hasta nuestra acomodación.

1



12-14 HORAS



DIFICULTAD: ALTA

ESCALADA EN ROCA LAGUNA SOFÍA



Recogida en transporte privado desde su alojamiento en Puerto Natales. Manejamos una media hora Norte, hacia el sector de Laguna Sofía, donde iniciamos una caminata de media hora que nos deja en el área de escalada. Las rutas están diseñadas para escaladores de todas habilidades, y experiencia previa no es necesaria. Desde las rutas de roca conglomerada podremos apreciar las increíbles vistas de la laguna y las montañas alrededor, destacando la Cordillera Pratt, y el Cerro Mocho. Después de disfrutar nuestro almuerzo, continuaremos escalando durante la tarde, probando diferentes rutas antes de regresar a su alojamiento en Puerto Natales.

15



6-7 HORAS



DIFICULTAD: MEDIA

CUMBRE CERRO MOCHO

A orillas de la Laguna Sofia empieza esta travesia para tener conquistar la cumbre mas alta de este sector. El Cerro Mocho es un iconico cerro visto desde Puerto Natales y le brinda la majestuosidad a esta zona llena de flora y fauna. Comenzaremos la caminata temprano por la mañana, cruzando matorrales y bosques de Lengua abriendo camino con una constante inclinación hacia la morrena. Iremos parando para tener vistas increíbles hacia el Sur donde podremos destacar la Laguna Sofia y el Cerro Benitez. Al terminar la linea arborea, empezaremos a caminar por la morrena hasta conquistar la cumbre, donde tendremos una vista panoramica y en 360°, teniendo hacia un lado Puerto Natales y el Fiordo de Última Esperanza y hacia el otro, el Parque Nacional Torres del Paine y el Campo de Hielo Sur! Una vista espectacular de la provincia que nos deleitara con paisajes autenticos de la Patagonia.

*Es importante destacar que en esta excursión no hay sendero establecido.

11



8-9 HORAS



DIFICULTAD: ALTA

ASCENSIÓN MONTE TENERIFE

Recogida en transporte privado desde su alojamiento en Puerto Natales. Manejamos una hora hacia el Norte hasta la Estancia Complejo Paine, a los pies del Monte Tenerife. Desde aquí empezamos a ascender la Cara Este, cruzando ríos de agua dulce, y caminando entre un antiguo bosque de Lengua. Una vez que alcanzamos el hombro de la Cara Este, empezamos salir de la cota de bosque, y travesear la rocosa cara este del pirámide sommital. Una media hora antes de alcanzar su cima, nos montamos al filo cumbrero, y disfrutamos de la vista del Glaciar Tenerife en la cara oeste de la montaña. Llegando a la cumbre a los 1,650m, disfrutaremos de nuestro almuerzo, y gozamos la inmensidad de este mirador privilegiado entre Torres del Paine y la Cordillera Chacabuco. Desde aquí podemos observar el Campo de Hielo Sur en todo su esplendor, y el siempre asombroso Macizo Paine desde este perspectiva única. Luego de descender la montaña, nuestro transporte privado estará esperando a llevarnos de regreso a sus alojamientos en Puerto Natales.

1



13 HORAS



DIFICULTAD: ALTA

CUMBRE CERRO PAINE

Desde el sector del Centro de Bienvenida daremos inicio a nuestra caminata. Este sendero poco transitado y con la mejor vista que se puede obtener de las famosas Torres del Paine nos llenará de paisajes espectaculares, aventurándonos entre varios biomas para llegar a la cima de este icónico cerro dentro del Macizo Paine. A medida que vayamos agarrando altura iremos transitando entre un matorral pre-andino, para luego conectar con un bosque magallánico que nos guiará por un sendero de camino a la cumbre. Una vez que pasemos el límite arbóreo, comenzaremos a caminar por una morrena donde estaremos más expuestos al viento o lluvia. Al llegar a la cima tendremos una vista impresionante de la Laguna Torre, junto a las majestuosas Torres del Paine, con el Valle del Ascencio bajo nuestros pies. Una excursión memorable, sin duda.

18



11 HORAS



DIFICULTAD: ALTA



PARA MAS INFORMACIÓN DE TRANSFERS O EXCURSIONES, DÉJENOS UN MENSAJE

✉ hello@x-plorepatagonia

☎ +56 9 6231 0641

☎ +56 9 7616 4421

📷 [@xplorepatagonia](https://www.instagram.com/xplorepatagonia)

📘 [X-Plore Patagonia](https://www.facebook.com/X-Plore%20Patagonia)

🌐 www.x-plorepatagonia.com